



INFORMACIÓN

BOLETÍN DE PRENSA N. 113

Universidad Central del Ecuador

Boletín de Prensa

Quito, 19 de junio de 2025

6 UNIVERSIDADES ENTREGAN RESULTADOS DE ESTUDIO SOBRE VIOLENCIA BASADA EN GÉNERO

La Universidad Central del Ecuador lideró la entrega oficial de los resultados del estudio “Problemas críticos, oportunidades y buenas prácticas para prevenir y responder a la violencia basada en género contra estudiantes en instituciones de educación superior del Ecuador”, realizado por 6 universidades del país.

Para el estudio, se aplicó una encuesta a una muestra probabilística y representativa de 6.896 estudiantes de pregrado de las regiones Sierra, Costa y Amazonía con el fin de analizar nudos críticos sobre la violencia basada en género, en estudiantes de las universidades Andina Simón Bolívar, Central del Ecuador, Escuela Superior Politécnica de Chimborazo, Católica de Santiago de Guayaquil, Nacional de Loja y Politécnica Salesiana, con el respaldo internacional de KU Leuven (Bélgica) y VLIR-USO.

La vicerrectora de Investigación, Doctorados e Innovación, Katherine Zurita, inició el evento destacando la realización de la investigación al entregar datos que sustentan una realidad nacional, y encaminar hacia la construcción de políticas para erradicar la violencia basada en género y así romper con la naturalización de acciones dentro de las instituciones de educación superior.

María Fernanda Solís, coordinadora nacional del estudio señaló que, el diagnóstico reveló que la violencia basada en género está profundamente enraizada en las estructuras culturales institucionales de las universidades, y no son un fenómeno marginal, sino estructural, sostenido por jerarquías de poder, desigualdades históricas y formas de exclusión que se intersectan con el género, la orientación sexual, la etnia, la edad o la discapacidad.

Representantes del Consejo de Educación Superior (CES) y la Secretaría de Educación Superior, Ciencia, Tecnología e Innovación (SENESCYT) recibieron el estudio con fin de convertirse en una herramienta al momento de emitir directrices sobre violencia basada en género por parte de estas instituciones. La Dra. Carmita Álvarez, consejera Académica del CES anunció que se prepara la actualización del plan del sistema de educación superior, y en ese marco, el estudio servirá para la construcción de un instrumento que entregue estrategias y objetivos claros para prevenir la violencia de género.

Entre los resultados obtenidos se encontró que el 44% de estudiantes con identidades sexogenéricas diversas y el 32% de mujeres han experimentado violencia dentro del ámbito universitario. Además, el 60% de encuestados considera que su universidad no es un espacio seguro, lo que enmarca la necesidad urgente iniciar planes institucionales e interinstitucionales que combatan esta realidad.

A.C